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Ata da Reunião do Conselho Diretor em 06/06/13 

 

Às 10:00h do dia 06/06/2013, na Sala de Reuniões do Colégio Brasileiro de Altos Estudos – 

CBAE/FCC, foi realizada a Reunião do Conselho Diretor, sob a presidência do Prof. Carlos 

Vainer, Coordenador do Fórum de Ciência e Cultura e tendo as seguintes participações: Prof. 

Marcelo Correa e Castro/Decano do CFCH, Prof. Marcello Cantizano dos 

Santos/Superintendente do CLA, Paula Mello/Coordenadora do SiBI, Elizabeth 

Queiroz/Superintendente Administrativa do FCC, Isabel Azevedo/Superintendente de Difusão 

Cultural do FCC, João Batista/Assessor Técnico da Coordenação FCC, Mauro 

Iasi/Representante da ADUFRJ, Loana Maia, Ildeu de Castro 

 

 

Expedientes / Informes  

 

O Prof. Carlos Vainer deu início à reunião fazendo a distribuição de cópias da Ata da Reunião 

do Conselho Diretor de 07/05/13 e falando sobre alguns dos seguintes expedientes e informes: 

 

1- Retirada de mobiliário da VB-215 

O Prof. Vainer lembrou aos presentes que na última Reunião do Conselho Diretor havia dado 

um informe sobre mais uma vitória na Justiça a respeito do prazo final dado pelo Juiz para que 

o antigo ocupante retirasse seus bens, o qual entrou com recurso para ampliação  do prazo, 

ganhando mais 05 (cinco) dias, o que acabou se estendendo até o dia 10/05/13 

aproximadamente, sem que seus bens fossem retirados. Ao término deste prazo, a UFRJ teve 

legitimidade para tomar providências necessárias para que finalmente acontecesse a retirada 

daquele mobiliário, dando à sociedade uma resposta pelas cobranças feitas com relação ao 

referido imóvel. Para isso uma força tarefa foi montada pela Superintendència Administrativa 

do FCC, mobilizando Prefeitura e Sub-Prefeitura da UFRJ, caminhões, funcionários, pessoal 

terceirizado do setor de limpeza, assessoria de imprensa da UFRJ, para que todos estivessem 

juntos na mesma hora e local, a fim de que toda essa operação fosse realizada com pleno 

êxito. A repercussão na imprensa escrita, televisiva e eletrônica foi a melhor possível. O 

próximo passo seria fazer um concurso público através do Instituto de Arquitetos do Brasil - 

IAB, sem exigência de licitação – em conformidade com a lei 8666/93, que se encarregaria de 

num prazo de 90 dias realizar um concurso para contratação de empresa a fim de elaborar um 

projeto da obra, podendo o projeto vencedor ser contratado para fazer o projeto executivo sem 

licitação. A conversa com o IAB, acordada no Comitê Técnico do Plano Diretor, seria para 

realização de uma obra de recuperação e renovação da casa de espetáculo e seu entorno 

envolvendo a implantação do Centro de Convenções, Hotel Escola, estacionamento 

subterrâneo e mais uma parte da área, avançando, deste modo, no Plano Diretor sem tocar nas 

Unidades ali instaladas que não deliberaram ainda sua saída da Praia Vermelha. O Prof. 
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Vainer aproveitou para apresentar a funcionária Loana Maia, recém chegada à equipe FCC, 

que ficará responsável por dar andamento a todas essas questões.  

 

2 - Esquina Carioca de Arte, Cultura e Ciência  

O Prof. Vainer informou sobre o lançamento na mídia e na UFRJ do nome Esquina Carioca de 

Arte, Cultura e Ciência, nome este que tem sido recebido com muita simpatia e que está 

dentro de uma linha que o FCC vem tentanto desenvolver para trabalhar um pouco mais a 

identidade da UFRJ com a cidade, sendo um projeto integrado à Casa da Ciência e ao antigo 

Canequinho. O Prof. Vainer também informou que o FCC está crescendo com novas 

atividades trazendo um sistema integrado de Museus, Acervos e Patrimônio, Universidade da 

Cidadania, Rádio  e TV, equipes de pesquisa para o CBAE, o que sinaliza, deste modo, a 

necessidade do FCC ter seu Plano Diretor, para poder também delinear seu espaço físico no 

Palácio Universitário, o qual já tem em andamento seu projeto para restauração e recuperação 

com destino a atividades outras que não de ensino e pesquisa.  

 

3- Encontro Internacional de Educação Musical – Um novo tempo para a música na  

Educação 

Sobre este informe a Isabel Azevedo informou que o FCC foi procurado, no final do ano 

passado, pelo Grupo de Articulação Parlamentar, responsável pela aprovação da Lei de 

Implementação de Educação Musical nas Escolas, o que deu origem a uma forte mobilização 

para uma apresentação instântanea na Central do Brasil no dia 16/06/13. Em seguida teve uma 

pequena amostra do vídeo realizado durante o Encontro.  

 

4- 3º Seminário Nacional de Acessibilidade em Ambientes Culturais – 1º Encontro Nacional     

    de Acessibilidade Cultural na UFRJ 

O Prof. Vainer falou também da importância deste evento, que resultou na realização de várias 

propostas que foram encaminhadas para a Conferência Nacional de Cultura, que acontecerá 

em novembro de 2013. 

 

5- Plano Estadual de Cultura – Participação da UFRJ  

O Prof. Vainer informou que todos os eventos citados acima e mais o Encontro sobre Fórum 

Universitário de Museus, que está para acontecer, contribuem para colocar a UFRJ no cenário 

cultural nacional, estreitando as relações da UFRJ com várias Diretorias e Secretarias 

Nacionais do Ministério da Cultura. Com isso A UFRJ está entrando no mapa da política 

cultural, que é um dos compromissos e resoluções do evento Você Faz Cultura?, realizado 

pelo FCC no ano passado. O FCC também está organizando a participação da UFRJ no 

debate do Plano Estadual de Cultura. Para tanto estamos em contato com a Coordenação do 

referido Plano para discutir uma presença universitária e da UFRJ, e para fortalecer este 
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processo de consulta pública está sendo organizado um debate no Salão Pedro Calmon/FCC 

no dia 20/06/13, das 9h às 16h. 

 

6- CLA – Participação de grupo de capoeira em evento internacional no Azerbaijão 

O Prof. Marcello Cantizano informou que o CLA recebeu um documento da Superintendência 

de Convênios e Relações Internacionais - SCRI/UFRJ solicitando uma participação no 

Concurso de Música Internacional no Azerbaijão, na condição que os músicos não fossem 

alunos de graduação. O Grupo de Capoeira da Escola de Educação Física foi contactado para 

fazer tal participação, o que muito agradou a Embaixada daquele país, que custeará todas as 

despesas para a locomoção do Grupo. 

O Prof. Vainer mais uma vez pediu licença a todos para apresentar o Prof. Ildeu Castro, que 

também passou a integrar à equipe do FCC. 

 

7- Elogio à Editora UFRJ 

O Prof. Marcelo Correa, Decano do CFCH, aproveitou para fazer um elogio aos profissionais 

da Editora da UFRJ com relação à publicação e lançamento de seu livro no dia 03/06/13. 

 

8- Comissão da Memória e da Verdade 

A partir da lei sancionada pela presidente Dilma Rousseff, em 18/11/2011, foi instalada, em 

16/05/12, a Comissão Nacional da Verdade (CNV). Esta comissão visa a investigação das 

violações dos direitos humanos ocorridas entre 1946 e 1988. Sendo assim, o Prof. Vainer 

informou que a UFRJ terá sua participação nesse processo e clamor social por memória, 

justiça e verdade com a publicação da Portaria da Comissão da Memória e da Verdade, datada 

em maio/2013, tendo a seguinte composição: Carlos Vainer, professor do Instituto de Pesquisa 

e Planejamento Urbano e Regional (IPPUR-UFRJ) e Coordenador do Fórum de Ciência e 

Cultura (FCC); Cristina Riche, Ouvidora Geral da UFRJ; Flávio Martins, Diretor da 

Faculdade Nacional de Direito (FND); Luciana Boiteux, professora da FND e Diretora da 

Associação de Docentes da UFRJ (ADUFRJ); Luiz Pinguelli Rosa, Diretor do Instituto 

Alberto Luiz Coimbra de Pós-Graduação e Pesquisa de Engenharia (COPPE); Luiz 

Davidovich, professor do Instituto de Física; Marco Aurélio Santana, Diretor do Instituto de 

Filosofia e Ciências Sociais (IFCS); Izaias Golçalves Bastos, servidor da UFRJ; Roberto Lent, 

Diretor do Instituto de Ciências Biológicas (ICS); e Afonso Menezes, discente da UFRJ. No 

Grupo de Trabalho que auxiliará as atividades da referida Comissão estão: Ana Lucia 

Sabadell, professora da FND; Diana Maul de Carvalho, Coordenadora de Extensão do Centro 

de Ciências da Saúde (CCS); Eleonora Ziller Camenietzji, Diretora da Faculdade de Letras; 

Elson Nalon Lopes, servidor da UFRJ; Marco Aurélio Santana, Diretor do IFCS; Maria Paula 

Araújo, professora do IFCS; Marilea Venâncio Porfírio, da Escola de Serviço Social (ESS); 

Sidney Lianza, Coordenador do Curso de Engenharia de Produção; e Paula Maria de Mello, 
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Coordenadora do Sistema de Bibliotecas e Informação da UFRJ. Após sua intalação tal 

comissão terá espaço de trabalho sediado no Fórum de Ciência e Cultura.  
        
 

Dando andamento à reunião, o único ponto de pauta foi apresentado e colocado em discussão. 

Pauta: 

 

1- Desarmamento dos seguranças do Fórum de Ciência e Cultura 

O Prof. Vainer informou sobre a questão que já vem sendo discutida há algum tempo sobre a 

manutenção de segurança armada em espaços públicos, onde há trânsito constante de crianças, 

comunidade universitária e público em geral. Esta questão ganhou mais atenção com um fato 

ocorrido durante a realização do Encontro sobre Educação Musical, em 23/05/13, no Salão do 

CBAE, quando um vigilante baleou mortalmente um prestador de serviço de limpeza no prédio 

principal do CBAE, em circunstâncias ainda não muito claras. Sendo assim, o Prof. Vainer 

decidiu trazer à consideração do Conselho Diretor uma proposta de desarmamento dos 

seguranças do FCC, tendo como alternativa que permaneçam desarmados até às 22h e também 

propor como medida para o conjunto da UFRJ. Devido à ausência de quórum não houve 

deliberação e o assunto continuou sendo discutido informalmente entre os presentes, após o 

encerramento da reunião. 

 

Nada mais havendo a tratar, como Secretária Executiva do Fórum de Ciência e 
Cultura/FCC, lavro esta ata, que será assinada por mim e pelo Coordenador, tendo, 
em anexo, a lista de presença assinada pelos participantes desta reunião. 

 

 
     ROSILANE G. MOURA                                                              CARLOS VAINER 

 
   SECRETÁRIA EXECUTIVA                                                           COORDENADOR 
FÓRUM DE CIÊNCIA E CULTURA                                          FÓRUM DE CIÊNCIA E CULTURA 

 
 

 
 


